

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil yang diperoleh dalam penelitian “Pemberdayaan Perempuan Melalui Program Sentra Kriya di Rumah Pintar BSD (Bumi Serpong Damai) Kota Tangerang Selatan” melalui penelitian kualitatif dengan teknik observasi, wawancara dan dokumentasi, maka dapat disimpulkan :

1. Kondisi sosial perempuan binaan Rumah Pintar BSD sebelum mengikuti kegiatan Sentra Kriya adalah mereka tidak memiliki banyak hubungan sosial, baik dengan tetangga kampung maupun luar kampung. Adapun kondisi ekonomi perempuan binaan di Rumah Pintar BSD sebelum mengikuti program Sentra Kriya terbilang rendah, karena hampir semua anggota Sentra Kriya berprofesi sebagai ibu rumah tangga yang setiap harinya hanya mengurus pekerjaan rumah dan mereka tidak memiliki penghasilan. Mereka hanya mengandalkan uang dari hasil suami bekerja.
2. Pelaksanaan program Sentra Kriya di Rumah Pintar BSD, berjalan sesuai dengan alur tahapan program yang telah dibuat. Mulai dari penerimaan perempuan binaan, pemberian pelatihan, pemberitahuan pengetahuan untuk pengelolaan usaha, label dan pemasarannya. Rumah Pintar

BSD membentuk kerjasama agar adanya keterlibatan antara ketua, pengurus dan penerima pelatihan program. Dalam pelaksanaannya perempuan binaan memiliki beberapa hambatan yaitu diantaranya masalah waktu ketika pelatihan yang terkadang tidak tepat waktunya karena mayoritas perempuan binaan Rumah Pintar BSD sebagai ibu rumah tangga yang jarang memiliki waktu luang. Hasil dari program Sentra Kriya di Rumah Pintar BSD adalah perempuan binaan mendapatkan ilmu-ilmu baru tentang kerajinan tangan. Mereka menjadi mengetahui manfaat kain perca yang biasanya hanya menjadi sampah sekarang bisa memiliki nilai jual. Kain perca ini dibuat sekreatif mungkin agar nilai jualnya tinggi. Dengan mengikuti pelatihan Sentra Kriya mereka bisa memanfaatkan waktu luang dengan hal yang bermanfaat dan mendapatkan penghasilan. Selain itu, setelah mengikuti program Sentra Kriya mereka juga memiliki banyak hubungan sosial baik dengan tetangga kampung maupun luar kampung.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dikemukakan beberapa permasalahan di Rumah Pintar BSD yang perlu dilakukan perbaikan sehingga Rumah Pintar BSD mampu meningkatkan kualitasnya. Oleh karena itu saya memberikan saran yang

mungkin dapat menjadi pertimbangan bagi Rumah Pintar BSD dan masyarakat Kelurahan Rawa Buntu dan sekitarnya. Saran tersebut antara lain :

1. Diharapkan Rumah Pintar BSD dapat meningkatkan kembali hasil dari program pemberdayaan sentra kriya agar produk-produk Sentra Kriya makin dikenal oleh masyarakat luas.
2. Diharapkan Rumah Pintar BSD lebih banyak lagi mengadakan kerja sama dengan lembaga, perusahaan, ataupun perorangan. Agar program Sentra Kriya ini lebih sering mengadakan pelatihan-pelatihan.
3. Diharapkan masyarakat umum hendaknya memberikan dukungan dan motivasi untuk program keterampilan selanjutnya sehingga semakin banyak peserta yang mengikuti maka semakin banyak masyarakat yang berdaya, mandiri, dan sejahtera.